

# 官報号外

昭和三十七年九月二日

○第41回 参議院会議録追録

○審査報告書  
〔第八号参照〕

審査報告書

法務省設置法の一部を改正する法律案

右全会一致をもつて可決すべきものと議決した。よつて要領書を添えて、報告する。

昭和三十七年八月三十日

内閣委員長 村山 道雄

参議院議長重宗 雄三殿

大阪少年鑑別所の位置を、堺市に変更しようとするものであつて、その措置は妥当と認める。

本法律案は、現在大阪市にある

二、費用

本法施行のため、特に費用を要しない。

参議院議長重宗 雄三殿

右全会一致をもつて可決すべきものと議決した。よつて要領書を添えて、報告する。

昭和三十七年八月三十日

地方行政 委員長 石谷 憲男

參議院議長重宗 雄三殿

本法律案は、第四十五回国会において、參議院で政府原案通り可決、衆議院で継続審査となり、本國会において衆議院の修正議決を経た

体及び職種の別により七種類に区分され、その内容の主なものは、

組合の組織は、地方公共團體及び職種の別により七種類に区分され、その内容の主なものは、

分し、(一)すべての地方公務員は、いすれかの組合の組合員となり、地方公務員又は国家公務員期間はすべて通算することとし、(三)長期給付、短期給付及び福祉事業の制度につき國家公務員共済組合の制度に準じて規定を設け、(四)組合の給付に要する費用は、組合員の掛金及び地方公務員の負担金をもつて充てることとするとともに、事務に要する費用は全額地方公共団体の負担とし、(五)組合の資金は、組合員の福祉の増進又は地方公共団体の行政目的の実現に資するように運用するものとし、(六)地方議員互助年金法を廃止して、地方議員の年金制度に関する規定を本法律案中に統合すること等を定めようとするものとして、この政府原案に対し、衆議院において、地方職員共済組合等の運営審議会の委員十人以内を十六人以内とするとともに、その半数は組合員を代表する者のうちから命ずるものとする等共済組合及び連合会の運営の民主化をはかり、あわせて施行期日を十二月一日とする等の修正を行なつたもので、本委員会においては、おおむね妥たた。

二、費用

本法施行のため要する経費として、義務教育職員の長期給付に要する都道府県の負担金にかかる二分の一国庫負担分約二十七億五千八百万円、國家公務員たる警察職員分約一億三千六百万円、その他の國家公務員分約一億四千九

百万円、その他約二百万円、計約三十億四千五百万円が昭和三十七年度一般会計予算に計上されている。

附帯決議

本法は、地方公務員の福祉の根本に關するものであるから、その実施に當り、政府は左の諸点について検討し、適当に措置すべきものと認め

る。

一、減額退職年金は、本法施行後すみやかに再検討し、これが緩和に

ついて適当な措置を講ずること。

一、制度の本質にかんがみ、事務費、給付費および追加費用につい

て、

て、報告する。

昭和三十七年八月三十日

委員長 地方行政 石谷 憲男

参議院議長重宗 雄三殿

要領書

一、委員会の決定の理由  
本法律案は、第四十五回国会において参議院で政府原案通り可決、衆議院で継続審査となり、本國会において衆議院の修正議決を経た上院に送付されたものであるから、その内容の主なものは、地方公務員共済組合の運営を図ること。  
一、組合等の資産の運用に當つては組合員の福祉の向上に万全を期すこと。  
一、地方職員共済組合等の理事に組合員代表を加える等組合の民主的な運営を図ること。  
一、長期給付の掛金率の引下についてあらゆる施策を検討すること。  
一、財政援助等に關する法律案の全会一致をもつて可決すべきものと議決した。よつて要領書を添え置を講ずること。  
一、制度の本質にかんがみ、事務費、給付費および追加費用につい

て、

激甚災害に對処するための特別の財政援助等に關する法律案の全会一致をもつて可決すべきものと議決した。よつて要領書を添え置を講ずること。

昭和三十七年八月三十日

委員長 地方行政 石谷 憲男

参議院議長重宗 雄三殿

要領書

一、委員会の決定の理由  
右全会一致をもつて可決すべきものと議決した。よつて要領書を添え置を講ずること。

昭和三十七年八月三十日

委員長 地方行政 石谷 憲男

参議院議長重宗 雄三殿

要領書

一、委員会の決定の理由  
本法律案は、災害対策基本法に規定する著しく激甚である災害が発生した場合における災害復旧等の事業の円滑な実施を促進するため、(一)公共土木施設災害復旧事業等に関する特別の財政援助(二)農林水産業に関する特別の助成(三)中小企業に関する特別の助成(四)その他の特別の財政援助及び助成措置について定めたものであつて、妥当なものと認められる。

なお別紙の附帯決議を行なつた。

二、費用

本法施行のための費用は昭和三

十七年度予算には特に計上されていない。

本法施行のための費用は昭和三

十七年度予算には特に計上されていない。

本法施行のための費用は昭和三

十七年度予算には特に計上されていない。







する件について調査。行なつた。延長官に對し質疑を行なつた。調査は、昭和三十七年八月三日、地元行政の改編に關する調査（継続事件）である。よつて経過の概要を添えて、報告する。

昭和三十七年八月三日

参議院議長松野鶴平殿

委員長 地方行政 小林 武治

記

本委員会は、第四十回国会から同国会閉会後にわたり、地方行政の改革に関する調査の一環として、主として左記事項に關する、政府当局に対する質疑を行なう等、鉛意調査を進めたが、その対象が広汎多岐にわたつていたため調査を終了するに至らなかつた。

一、昭和三十七年度自治省、警察厅関係予算並びに今期国会における提出予定法律案に關する件

二、昭和三十七年度地方財政計画に關する件

三、選舉制度審議会答申と公職選挙法改正に關する件

四、道路交通上當面緊要とする対策に關する件

調査報告書

検察及び裁判の運営等に關する調査（継続事件）

右の件について、調査を終らなかつた。よつて経過の概要を添えて、報告する。

昭和三十七年八月三日

法務委員長 松野 鶴平殿

孝一

経過の概要

本委員会においては、本件調査について第四十回国会閉会中、まず昭

昭和三十七年六月三日  
大藏委員長 水永英一  
参議院議長 松野鶴平殿

経過の概要  
本委員会は、第四十四回国会において、財政困難な市町村に対する国有林野の払い下げ問題、景気調整策、中小企業金融問題、関税政策、税務行政等につき政府当局より説明を聽取し質疑を行なつた。  
閉会中においても、信用金庫の不当貸し出し問題について政府当局に對し質疑を行なうほか、委員を中國地方に派遣し寒地調査を行なつたのであるが、その対象が広島・岐阜・三重など、ついでおり調査すべき事項が多く、かつて、今閉会中は議員の改選もあつたため調査を終了するに至らなかつた。  
昭和三十七年八月三日

調査報告書  
教育、文化及び学術に関する調査  
(継続事件)  
右の件については、調査を終らなかつた。よつて経過の概要を添えて、報告する。

文教委員長 豊瀬 稔一  
代理理事 参議院議長 松野鶴平殿

経過の概要  
本委員会は、第四十四回国会閉会中において、宗教法人の登録税法第十九条の二号の十の適用に関する件、国立工業高等専門学校の入学試験に関する件、教職員に対する退職効果、退職金制度並びに超過勤務手当支給に関する件、三重県鈴鹿市の学校組合に関する件、文部省關係諸団体の職員給与に関する件等について、文部省をはじめ關係当局に対し質疑を行なつたほか、国立遺伝学研究所等に委員を派遣して調査を行なつた。  
また、閉会後は、引き続き大学問題に関する資料の収集等を行なつた。  
しかしながら、これらの調査はい



昭和三十七年八月三日  
決算委員長

大森創造  
代理理事 池算委員長

本委員会は、第四十五回国会開会中及び閉会中、表記の件に關し次のとおり調査した。

本件については、前回国会に引き続き、決算の提出手続及び審査方針に關する小委員会を設けて調

(二) 査を進め、その結論に基づき決算の審査方針を決定した。

虎の門公園地に関する件

本件については、前回国会に引き続き、虎の門公園地に関する調査会を設けて調査を進め、その委員会を基づき、虎の門公園地に関する決定を行なつた。

しかしながら、文記の件は、その対象範囲が広汎多岐にわたるの

米軍板付基地の早期移転実現等に關する請願(三件)(第二六一、二六二、二六三号)

同

件名  
主お管も

## 請願に対する処理要領

二、板付基地の移転については財政上その他の問題があるので将来の問題として検討したい。  
三、板付基地北端部における進入灯等の用地提供は、航空機の離着陸の安全性ならびに飛行場周辺住民の生命財産を航空機事故から未然に防止するもので、このような安全施設の設置は必要である。  
四、飛行場周辺の住民に与える各種被害については、補償を実施してきており、学校、病院等の防音工事も早期完成を期して検討を進めている。  
五、なお、航空機による騒音等の福岡市民におよぼす諸の影響等については、必要な調査を行ない適切な処置を講じたい。また在日米軍の公務執行中の事故による補償金支給について、閣議決定に基づく補償金支給基準に従つて処理している。

一、恩給法等の一部を改正する法律（昭和三十七年法律第二百四十四号）の制定により請願の趣旨は達せられたが、戦時における傷病恩給の間差は、重傷病者をとくに遇するという考え方があつたが、かつて臨時恩給等調査会の報告においても、さらにはこの精神を

本特別委員会は、第四回国会及びこれに続く閉会中「科学技術振興費対策樹立に関する調査」に關し、学術技術庁官より、科学技術振興のための基本的施策について、その所信を聽取するとともに、主として、昭和三十七年度科学技術庁関係予算に関する件、科学技術庁の所管事項

少海傳信社  
特別委員長  
代理理事  
斎木劍平殿  
參議院議長松野鶴平殿

内閣參用第八号  
昭和三十七年八月二十五日  
内閣總理大臣 池田 勇人  
参議院議長重宗雄三殿

記  
第三十九回国会 内閣受理 漏理案決  
件數定件數  
一六五件 一六六件

科学技術振興対策樹立に関する調査(継続事件)  
右の件については、調査を終らなかつた。よつて経過の概要を添えて、報告する。  
昭和三十七年八月三日  
科学技術振興

決議を行なつた。

資金調達に関する件、道設施施設の整備に関する件等、関連して総理府、各省、建設省等の関係当局並びに東京都、オリエンピック東京大会組織委員会、東京オリンピック資金財團等の関係者に対する質疑を行なつた。又、埼玉県戸田漕艇場、代々木ワカツ、横浜市内等の

受けた請願の處理系譜を別冊のとおり報告する。

三、退職後に出生した子女加給の額を退職当時からの家族の加給額と全く同様に取り扱うことにしては、國家財政その他諸般の事情を考慮して慎重に措置する要があるものと考える。また、傷病年金受給者に対する家族加給を認めるについては、傷病者に対する給付は一般的な保障制度においても一時金であり、恩給法では傷病賜金であつており、また恩給法等の一部を改正する法律（昭和二十一年法律第二百五十五号）による改正前後の法律によつては、家族加給を含む傷病年金受給者の文官についても、既得権を害さない限り埋没せしめよう立法措置を講じ、ほとんど加給が埋没してしまつた現在、請願のように措置することは困難である。

四、恩給法別表第一号表の二および三の傷病の程度に関する規定は、恩給法（大正十二年法律第四十八号）の経過等からして不適当な点があると断定するに乏しいのみならず、その後の大正十二年法律（昭和三十六年法律第三百三十九号）により若干の手直しが行なわれて間もないこと等から考へて要望のように措置することは困難である。

善に關する請願(第二十九号)	恩給、年金等受給者の待遇改 善に關する請願(二十四件)
新潟地区の地盤沈下原因再調 査に關する請願(第三二〇三号)	(第一九六、一〇三、一八五、 一二、四五〇、五、一六、五八、 三、六〇四、六〇五、六二九、 三四、九六四、九七五、九九、 六、九七七、一〇二三、一〇 二四、一〇四四号)
全国総合開発計画草案に關す る請願(第四〇号)	内閣行政における部落解放政 策の樹立に關する請願(三件)
全国総合開発計画草案の地域 別投資額構成比は正に關する 請願(第四一号)	部落解放政策樹立促進に關す る請願(第一〇〇三号)
熊本県橋津に米海軍演習設 置反対の請願(第一五八号)	公共料金値上げ抑制に關する 請願(第一〇三七号)

右に同じ。

昭和三十四年六月および昭和三十五年六月は、資源調査報告に基づき、地盤沈下の主原因、規制等の措置を講ずることも、その措置の万全を期するため、現在も引き続き観測を行なっているが、現在までの調査観測の範囲では、従来の判断および方針の変更をするようないる資料はない。

一、昭和三十六年十一月委員を任命し、同和対策審議会は発足している。

二、第四回国会において同和対策審議会の存続期間を四年に延長した。

三、四〇および五、目下同和対策審議会において審議されているので、その結論を待つて右と同じ。

昭和三十七年三月九日の閣議で「物価安定総合対策」を決定し、公共料金の値上げ抑制措置は引き続きこれを堅持することとし、現在に至っている。

一、橋湾に米海軍機雷訓練区域を設けることについて、その水域が水深その他の關係で訓練上不適当な水域と考へられるので、昭和三十年春以来地元関係者および関係機関に対し協力力を依頼してきた。

二、訓練区域の設定にあたつては、地元関係者の意向等を考慮して、目下慎重に検討中である。

全国総合開発計画草案における地域別の道路、全国総合開発計画草案における地城別、道路、港湾等の公投資額の配分については、当該地域における公投資額の実情および長期計画等を基礎に総合的検討の上作成したものである。

なお、低開發地域の開発のため必要な公共

鳥取県倉吉市を国土調査法に基づく地積調査に関する特定期画地域に指定するの請願（第六八六号）

投資については、努めてこれを先行的に実施し、あわせて「国民所得倍増計画」における「産業立地調整資金」の活用をも十分考慮したい。

地籍調査に関する特定計画については、国土調査促進特別措置法（昭和三十九年法律第百四十三号）の制定に伴い、昭和三十八年第三月三十一日限り廃止され、あらたに同法に基づき国土調査事業十箇年計画が決定されることとなつてゐるので、同計画の作成にあつては、諸願の要旨にしたがつて十分検討した

本府會は裁判所庁會新改築計画に含まれております。昭和三十八年度において新宮が実現するよう努力したい。

鹿児島県大根占検察庁<sup>合</sup>建築に關する請願(第三〇号)  
鹿児島県大根占簡易裁判所<sup>合</sup>建築に關する請願(第二九号)  
鹿児島県大根占改築に關する請願(第二五九号)  
横浜地方裁判所小田原支部等の合同<sup>合</sup>建築に關する請願(第二五九号)  
核爆免実験禁止に關する請願(第四〇三号)

身辺用細貨類の物品税制改正  
に関する請願（三件）（第三六三、四〇二、四二六号）

大藏省

か、全面的全軍的従来とも併用して来たが、その重要性軍事性問題が解決するに於ける大國の第一義的责任を強調する一方、本問題についてのあらゆる建設的提議を支持してきたが、今後とも関係諸国が有効な国際管理を伴なら全面的な軍縮協定の早期締結のためさらなる努力を繼續していくよう強く要請していく方針でもある。

写真機、フィルム等の物品免  
軽減に関する請願（第一〇〇〇四号）

たばこ販売元手数料引上げに關する請願(六件) (第六一四、七七二、七〇八、七〇九、九二、九五八号)

葉たばこ収納価格引上げ等に  
関する請願(二件)(第二一〇七  
二三六号)

同

四

同 同

一、葉たばこの収納価格は、種類間で若干差があるが、昭和三十六年一月決定の昭和三十六年の価格については、その算定方式によりて、生産費を加味するとともに、これらのことから、生産費を考慮した引き上げを実施し、昭和三十六年九月よりはその後の経済情勢の変動を考慮して再引き上げを行なつた。さらに昭和三十七年産価格については、最近における農村労賃の上昇等を考慮し、昭和三十六年

物品税法(昭和三十七年法律第四十一条)を制定し、税率を三十%から二十%に引き下げたので、請願の趣旨は、達せられた。

松川葉は、第二在来種に属し、主として両の上巻用として輸出されてゐる。葉たばこの収納価格は、在来種についていくぶん不利となつてゐたので、昭和三十六年一月決定を昭和三十六年産価格について、この事情を考慮した引き上げを実施し、昭和三十六年九月にはその後の経済情勢の変動を考慮し、再引き上げを行なつた。さらにも昭和三十七年産価格を上げては、最近における農村労賃等を考慮し、昭和三十六年産価格に対する上巻用平均で十・一九%。第二在来種で八・九四%の引き上げを行なつた。

なお、昭和三十七年産以来、在来種については省力となることが期待され、また、葉巻の上巻用および刻み用で葉のしを必要とするものの省力となることが期待され、また、葉巻の算のについては「別途葉のし」の収納価格を収納価格に加算することとした。松川葉耕作者の収支状況はと相まつて松川葉耕作者の収支状況は非常に改善された。また、葉たばこの収納価格は、およそ米の所持所得補償方式價格の非常な上昇につれて生産費は、よほどの現状からいわゆるその方式がとられてはいるが、この妥当性が少ないので、請願の趣旨は、達せられたい。

基準販売価格改定による酒類  
小売マージン引上げに関する  
請願(三件) (第三三七、三八  
八、四四一號)

四

(四) 昭和三十五年十月の酒類の基準販売価格の改定による影響額は、その他のものと認められ、現下の経済状況が認められるので、相手方との交渉に照らし、極めて重要である。

所得稅等減免等に関する請願  
(第一〇三五号)

試験研究準備金制度創設に関する請願(第一六六号)

宮崎県都城市に国民金融公庫  
支所設置の請願(第七〇七号)

旧令による共済組合等からの  
年金制度に関する諸願（第九  
七八号）

大蔵行政における部落解放政策樹立に関する請願（三件）  
（第六九二、六九三、八六四号）

同

同

預貯金利子引上げに関する諸  
願(第一〇三六号)

米軍板付飛行場周辺の大野町立小中学校の完全防音対策に關する請願(三件)(第三八九、四五、九四七号)

同

文部省

には減税となつておらず、さらに小売価格を引き下げるることは財政需要の増大にかんがみ、困り砂糖消費の制調査会の審議においては、昭和三十六年の税制を図るため、減税すべきであるという意見もあつたが、ぶどう糖の問題で見送られたのである。そこで、ふどう糖が見送られたものであり将来的もこれなら甘味対策との関連を考慮しつつ、なお検討することとした。しかし、零細企業製品に対する物品税の免税については、部落産業製品に対する物品税の免税についても理由だけで物品税を免除することは差別撤廃の趣旨にも逆行するものであり、税体系上からも零細企業製品とは考えられない。しかしながら過去数年の税制改正においても物品税の減税措置がとられてきており、また、昭和三十七年度の税制改正においても同様な見地から、農林水産税制、かばん物類等についても、その免税点を大幅に引き上げるとともに、毛皮製品の課税についても、毛生産者におよぼす影響を少なくするため、兎毛皮製品とし、またの間接的にはこれらの部落生産品もまた税負担の軽減が図られたといえよう。

国民金融公庫、中小企業金融公庫および商工組合中央金庫の貸出しについても、国民金融公庫は広く国民大衆に対しても資金の貸貸付けを行なう機関であり、中小企業金融公庫は資本金千円以下または従業員三百人以下の規模の企業に対しても、商工組合中央金庫は組合金融機関であつて組合に対する融通を本來の使命とするものであるから、これら三機関はそれぞれの性格に基づき資金需要の実情に即して最も効率的に資金を運用することを望ましく、部落關係者に対する貸付けについてのみ、特に区別して資金の増加をはかる等のことは、國民大衆ならびに中小企業者に対する資金の融通について、政府はこれら三機関の資金量を年々増加させてその円滑化に努めており、事情は逐次改善されているものと考えられる。

大野町立大野北小学校および大野小学校は昭和三十三年度から三十四年にわたり木造防音工事を実施し、また、大野中学校についでは、木造校舎は残し、鉄筋増築部分の防音工事を昭和三十五六年度で完了した。その

## 学校給食従事職員の身分保障 に関する請願(第一八号)

岡山県立和気高等学校閑谷校舎の存続に關する請願（第三四八号）

同 同

同

四、学校用地の買収費については、地方債の  
　　彈力的運用を考慮したい。  
五、昭和三十七年度には高校急増対策の一環  
　　として地方債の枠を五十億に拡大してい  
　　る。  
設置者である岡山県の処理すべきものと考  
　　える。  
一、高等学校生徒急増対策については、とり  
　　あえず昭和三十七年度において國庫補助金  
十三億円のほか、起債五十億円および地方債

一、昭和三十七年度においては、とりあえず高等学校生徒急増対策として国庫補助金三億円のほか、償付債五十億円地方交付税算定の基礎となる基準財政需要額において九十一億円等の必要な財源措置を行なつていたが、これに關する特別の立法措置は、地方交付税法の改正のほかにとくに考えていない。

二、工業高校の増設に伴う補助率を特定県につきまして高率とすることは、補助金の趣旨等からみて適当でないと考へる。國の補助は、工業高校の一般校舎および産業教育施設

開、実際的には、学校給食従事職員の勤務任務の範囲等が異なることにもよつて、その給与等の待遇に差異がある。今後学年によっては、その充実を促進する実施体制を整備して、その差異が解消されるよう努めたい。

後、航空機の機種の変更に伴い基地周辺の騒音度が増大したので、まず大野北小学校について、現在の木造校舎を鉄筋校舎に改築する必要を認め、昭和三十七年度から工事に着手する予定である。残る大野小学校および大野中学校の木造校舎についても鉄筋校舎に改築して防音工事を逐次実施する予定である。

一、学校給食従事職員の実態調査の結果をも勘案し、昭和三十七年度における普通交付税にかかる基準財政需要額の算定を行なつて、いるものである。

二、学校給食従事職員の給与その他の身分保障につきは、地方公務員法その他の関係法令の規定により、その勤務法の実態に応じ、一般の地方公務員と同様の身分取扱いがなされるが、建前としての地学校給食従事職員についてのみ一般的の地方公務員以上の方的保護を加えることは適当でないものと考える。

文部行政における部落解放政策樹立に関する請願(四件)  
(第四九四、六九五、六九六、  
八六五号)

公立文教施設整備に係る新年次計画樹立等に関する請願  
(第六〇八号)

四

同

同和問題を解決するためには、同和地区的人々における教育上の低位意識の根絶と同和地区的改善あるいは経済厚生等につけて、総合的な施策を講じることが必要である。従来の学習経済的理由による就学困難な児童及び徹底的に努めていたが、とくに昭和三十五年度からは、同和対策の一環として同和教育の振興のため予算措置を講じていて、なお、同和問題の根本的解決については、目下同和対策審議会において審議されているので、その結論をまつて措置したいと考えてゐる。

額は、学校教育関係千八百三十九万円、社会

二、新年次計画の樹立については、今後研究した高等学校的生徒急増対策として、昭和三十七年度は、国庫補助金十三億円のほか、起債五十億円、地方交付税九十一億円をもつて必要な財源措置を行なうこととしているが、昭和三十八年度以降については、昭和三十七年度の実態をみたうえで検討した。

三、構造比率および建築単価の引き上げについては、今後とも努力したい。

四、新設地取得費に対しても、原則として学校敷地を取得するが、財政上困難の場合であつて、とくに緊急と認められるものについて起債を許可することとしている。

交付税算定の基礎となる基準財政需要額において九千一百一億円等必要な財源措置を行なうこととしている。  
なお、土地取得費については、別途地方債の弾力的運用を考慮したい。  
二、公立高等学校の設置、適正配置及び教職員定数の標準等に関する法律（昭和三十九年法律第八百八十八号）を制定したので請願の趣旨は達せられた。  
三、食糧管理特別会計繰り入れによる小麦粉百グラムあたり一円の補助は昭和三十九年度も継続されることになり、これに対する経費費一千五百億円が同年度予算に計上されている。  
四、公立学校教職員年金制度について、昭和三十七年十一月実施を期して第四十回国会に地方公務員共済組合法案および同法の長期給付に関する施行法案を提案したが継続審議となつた。請願の趣旨はこれらの案中において配慮され得るのである。  
なれば、これらの方針に伴う必要な経費については、これを地方財政計画に計上するとともに基準財政需要額に算入されるよう、単位費用の改訂を行なつてある。

國立機関に水に関する教育、  
基礎研究機関設置等に関する  
請願(第一〇一二二号)

同

四、府県および市町村にはすでに地域の実情に応じて協議会が設けられている。五、日本育英会による奨学資金の貸与につき、同和対策として特別制度を設けることは、現在のところ考えていない。しかし、運用上特別な事情を考慮することについては、慎重に検討することとする。  
六、同和教育に関する授業科目を全国画一的に実施することは、適当でないと考える。  
七、八、九、一〇および一一、同和地区における物心両面にわたる生活条件を改善向上させるため同和地区的研究条件を改善向上するための研究条件を改善向上するための団体の整備に要する経費について、昭和三十七年度千四百四十四万円を計上し、同和教育の振興に努めているが、一般対策として青年学級、婦人学級、子供会および公民館につながり、その充実振興をはかるため、今後とも努力したい。  
一、昭和二十八年度から公立の幼稚園の新増設については、国庫補助金を支出していく。  
二、高等学校教育を義務制化することは、現在のところ考えていない。  
水にに関する学科の新設については、その必要性、大学側の意向等を考慮して慎重に検討したい。水に関する国立試験研究機関の新設については、現在、科学技術会議において審議中の事

一、教育関係一千四百四十四万円である。  
(一)義務教育費の父兄負担の輕減を図るため義務教育費の諸学校における教科用図書・負担金・理科教育設備費・国庫補助法的援助のため財政法の一項改正により家庭児童生徒に対する就学援助の実現に寄与する。低所得家庭児童生徒に対する就学援助のため財政法の一部改正による。教員定数の現状引き上げについて  
(二)は、今後十分検討したい。  
三、請願の児童生徒に対しては保護者に対する出席者の督促・保護者の啓発・児童生徒の行なう一方教育費負担の軽減のため各種の徹底等を行なう。一方教育費負担の軽減のため各種の就学奨励補助金を全国および地方公共団体が行なう。支出し予算としては、二千四億八八百万円が計上されている。昭和三十七年度就学奨励費が計上され、この後一層職業指導の充実強化についたことは、中学校学習指導要領の改訂は、学校が進路特性に適切な実情や生徒の進路特性に応じて、一歩前進するものであり、進学課程、就職課程を設けて差別の教育を行なうものではな

義務教育教材費國庫負担等額に關する請願(第一九九号)、中学校技術家庭科の施設、設備費國庫負担金等額に關する請願(第二二号)、公立義務教育諸学校の学級編制及び教職員定数の標準に関する法律の一部改正等の請願(第三二号)

六四、八九三号) 中学校生徒の増加に伴う予算  
上特別教室を全体坪数のわく外とするの請願(第二三二号)  
等に関する請願(二件)(第十七  
国立大学に陸水研究科新設

同

四

四

四

四

中学校の技術家庭科設備については、さしあたり昭和三十五年度より三箇年計画をもつて必要最少限度の設備の整備(一校あたり事業費三十万円、補助率二分の一、補助金十五万円)につとめている。なお、この整備計画終了後は、現有設備状況などを調査の上、必要な措置を講ずる方針である。

義務教育教材費および学校給食費の負担率および補助率を三分の二に引き上げることとの財政負担に伴う国の財政負担および国と地方との財政、負担区分の問題等検討すべき問題が多いために、現在のところ困難である。

なお、学校給食費について、昭和三十七年度において、とりあえず補助対象児童生徒の率の引き上げ、補助単価の増額等を行なつた

現行法の生徒一人あたりの基準坪数は、普通教室の整備だけではなく最も少しだけ特別教室を保有する基準である。特別教室分の坪数も整備する。有坪数から控除して算定することはできない。しかし、現実には、基準以上の特別教室が整備されているため、不足坪数は生じないが、普通教室の不足が生ずる学校もあるので、これについては、文部大臣の特認規定があり、文部大臣が教育上とくに必要があると認められる場合には、一定限度の範囲内で保有坪数を減じて資格坪数を算定できることとなつて いる。

標準法を改正し教職員定数基準を引き上げることについては今後十分検討したい。

〔國立試験研究機関を刷新充実するための方策について（諸問第三三号）〕に対する答申を尊重して、慎重に検討した。なお、現在に検討されたいわゆる附屬研究機関において、それぞれの行政目的に則して水に関する研究を行なつておられる、また、名古屋大学理学部の研究に附属する水質科学研究施設における成績的部的研究を行ない、それぞれ相當の成果をあげている。水に関する民間の研究機関の援助活動については、委託費を交付してその援助活用について援助金や委託費をえながら重要な調査研究についているが、今後とも十分に考慮し合はかれているが、水に関する重要な調査研究の総合的推進について、まえからその有機的・総合的等の推進をはかつてきただが、今後とも国・民間等の推進研究機関相互の連絡協力の一層の緊密化をはかるなど研究の推進のために、努力したい。なお、資源調査会等においては、水に関する総合的基礎的調査を行なつてある。

昭和三十七年九月一日 參議院会議録追録

第三十九回国会において採択された諸願の処理経過

公立高等学校の設置、適正配置及び教職員定数の標準等に関する法律案成立促進等に關する諸願（二千五件）（第三六五号）  
五五八、五一五九、六〇七、六一、七、六二、四三、六三、二、六六、七一、六、八三、七、一三、七一、四、九〇、九四八、九四九、九五〇、九五一、九五二、九五三、九五四号）

同 同

(教育費道賃與に関する請願  
第四八二号)

著作権保護年限延長に関する  
請願(第三二三号)

学校給食用小麦粉の国庫補助  
継続に関する請願(第九八五  
号)

危險校舎改築費国庫補助増額  
に関する請願(第二一〇号)

国内産業学校給食用牛乳供給  
事業拡大に関する請願(二件)  
(第五四九、七五五号)

三十七年法律第六十号)の制定により義務教育諸学校の教科書は、無償と/orの方針が確立された。その具体的な措置については、調査会を設け調査審議することになつて、三十一年度小学校第一学年児童に対する教科書配付費七億円を計上した。

三、小・中学校におけるすしづめ

学級の解消について、昭和三十八年度において一学級五十人とする予定である。これをおらに引き上げることについては、今後十分検討したい。

小学校に習字科教員制度を実施することおよび中学校に習字科免許状制度を設けることについては、「習字を独立の教科とする問題と連する」とことなどので慎重に検討したい。復活について、現行を考えていない。公立高等学校の教職員の定数については、公私立標準等学校に関する法律(昭和三十六年法律第八十八号)により整備充実を図つているが、各教育委員会がそれぞれの事情に応じて判断すべきものと考える。

指導主事の増員については、年々増加している。しかし、指導主事の採用等の具体的な計画は、各教育委員会がそれぞれの事情に応じて判断すべきものと考える。

著作権制度について、制度全般にわたり再検討を加える必要があるが、著作権制度審議会において著作権の保護期間の問題をも含めて著作権制度全般について十分調査審議の上、措置することとした。なお、著作権法(昭和三十七年法律第七十四号)により、著作権法の保護期間に関し暫定措置としての改正が行なわれた。

食糧管理特別会計繰り入れによる小麦粉百グラムあたり一円の補助は、昭和三十七年度よりなく行なうことになり、これに要する経費十四億二千五百万円が昭和三十七年度予算に計上されている。

義務制諸学校の危険建物の改築に係る国庫負担率については、需給の実情とまことに考えはない。現行のところ引き上げる限り農振興ならびに児童生産の体位向上を図る地から、国内産牛乳の供給については、



職業補導中の生活保護法による被保護者の収入算定の取扱いに関する請願（第一〇号）

昭和三十七年九月二日 參議院會議錄追錄

### 第三十九回国会において採択された請願の処理経過

(甲) した  
住宅に  
基準額より難  
して命令入  
の対象とし、低所得階層に対し必要な医療は実施することとな  
うことになつてゐる。また、これに  
感覚対策の患者は原則として命令入  
所の費用は全額公費負担を行な  
う場合は、特別基準により支障のないよう配意してゐるが、その改善につ  
いては、十分研究したい。  
(乙) した  
いといよいよ最底限度の生保をとしている教育扶助もは義務教育の生保をその内容とするのであるが、進歩的であります。この問題については今後十分検討  
しめたが、現在のところ困難であると考える  
がはかんがみ、一大学への進学を認めることに  
かかるが、現存する問題については今後十分検討  
しがた。一般国民の生活水準の推移向上に即  
応し、今後も各扶助の内容改善を行な  
う考えである。  
は都道府県の住民に対する福祉施策でも  
あること等の事情にかんがみ、生活保護費を全額国庫負担することは通常  
当ではないと考へる。  
被保護者の自立助長および勤労意欲  
の向上を図るため勤労に伴う必要経費を  
基礎控除等の引き上げにより内容改善を  
行なつてきただが、今後とも改善するよう  
努めたい。  
成績優秀で自立助長に役立つと認め  
られる者については、保護を受けながら  
高校進学ができる取扱い等による  
が、世帯更生資金の貸付等による  
奨学金制度等の福祉施策の推進その他  
の諸事情に応じ、生活保護法上の取扱  
の改善について考慮していきたい。  
自立を助長するため生業扶助につい  
ては、今後も引き続き改善するよう努  
めたい。  
額の引き上げについては、諸般の事  
情を検討し、考慮したい。  
医療他の社会保険制度の完備について  
医療保障制度の改善について直ちに実施  
財政のことは困難であるが、給付内容の改  
善することは必ずしも、予防給付等によ  
つては、十分努力したい。  
現有必要が、なお、その適正を保つよ  
う努力したい。また、予防給付等によ  
つては、十分研究したい。  
(丙) した  
いといよいよ最底限度の生保をとしている教育扶助もは義務教育の生保をその内容とするのであるが、進歩的であります。この問題については今後十分検討  
しめたが、現在のところ困難であると考える  
がはかんがみ、一大学への進学を認めることに  
かかるが、現存する問題については今後十分検討  
しがた。一般国民の生活水準の推移向上に即  
応し、今後も各扶助の内容改善を行な  
う考えである。  
は都道府県の住民に対する福祉施策でも  
あること等の事情にかんがみ、生活保護費を全額国庫負担することは通常  
当ではないと考へる。  
被保護者の自立助長および勤労意欲  
の向上を図るため勤労に伴う必要経費を  
基礎控除等の引き上げにより内容改善を  
行なつてきただが、今後とも改善するよう  
努めたい。  
成績優秀で自立助長に役立つと認め  
られる者については、保護を受けながら  
高校進学ができる取扱い等による  
が、世帯更生資金の貸付等による  
奨学金制度等の福祉施策の推進その他  
の諸事情に応じ、生活保護法上の取扱  
の改善について考慮していきたい。  
自立を助長するため生業扶助につい  
ては、今後も引き続き改善するよう努  
めたい。  
額の引き上げについては、諸般の事  
情を検討し、考慮したい。  
医療他の社会保険制度の完備について  
医療保障制度の改善について直ちに実施  
財政のことは困難であるが、給付内容の改  
善については、十分努力したい。

国民年金事務取扱費増額に関する請願(第一四七一号)  
病院等の給食改善に関する請願(第九号)  
国民年金事務費増額に関する請願(第九号)

同 同 同 同

陸中海岸国立公園地域を拡大し三陸沿岸一帯の追加指定に関する請願(第九四四号)

小兒マヒ対策促進に関する請願(第七九八号)

同 同 同

一、特別被爆者の該当要件については、爆心地から二キロメートルの区域に内から三キロメートルの区域内で被爆した者に拡大する等して緩和し、昭和三十七年四月から実施したところであり、現在さらに緩和することは、したと考えていい。

二、増額について、研究したい。

三、現在原爆症に罹る研究は、広島大学附属原爆症研究会、広島および長崎の原爆病院等で行なわれている。

四、ビキニ被災者を適用範囲とすることは、現在考えていい。

五、現行制度の原爆被爆者に対する医療保護を中心とするたて前を崩すことは、生活保護法等との関係もあり、困難である。

一、諸外国の専門家の意見によつてもワクチンの投与対象はまひ患者のおよそ九十%程度を占めるが、令層まですれば十分であるとされ、十三才未満の者まで対象を拡げており、これにより十分流行を阻止できるものと考へていて、昭和三十七年度は昨年投与を受けた者をも対象に含めて、型別に二回に分けて投与を行なつておりますと考へられる。

二、衛生研究所の設備整備を行なつてきていたが、昭和三十七年度は昨年投与を受けた者をも対象に含めて、型別に二回に分けて投与を行なつておりますと考へられる。

三、児童補法による育成医療およびひ体不自由児童施設への収容により治療に万全を期しきり、三陸海岸地帯における国立公園の地域についても、その一環として考慮すること

するには不適当なものもあり、現地復員「特一律」によび地召集解除者の全部にわたつて軍人としての身分を復元することはできないものと考える。昭和三十七年八月以降留守家族手当の支給を終わることとなるとんどんどん死亡して生存の期待がほとんどなく、すでに未歸還者に關する特別措置法が制定された趣旨にかかるが、留守家族の親族関係の不安定な状態の解消、生活設計の切換え等の意味により戦時死亡宣告を受けられることが同様に正当だと考えられるので、留守家族への支給である。期限の延長を行なわなかつたところ

五、たゞ生ワクチンの投与を法制化するには検定基準等の問題があり、なお若干の時日を要する状況にある。一方ソーコワクチンは昭和三十六年の流行に際してその有効性が認められており、諸外国においてもその使用を継続しているので、いま直ちにソーコワクチンによる予防接種を廃止するには適当でないと考えられるが、両者の関係については、今後さらに検討し、慎重に決定したい。

六、当該病院の開設許可是、医療法の規定に反しない限り与えられるものであり、現在のところこれを法的に規制することはできないので、当事者間の話し合により解決されるとを期待したい。

七、国立らいだ改善、研究費の増額等に一層の努力をいたしました。また、患者の生活福祉の向上および処遇改善等についても、らいだ医療の特殊性からかんがみ、実状を十分検討のうえ、関係予算の増額を図る等、その改善に努力したい。

八、昭和三十七年二月一日より、従来の患者一人あたり一日五百円二十九銭の材料費単価を百十円に増額した。

九、これが実施にあつては、賄材料の購入方法および給食技術の向上にさしらに一段工夫を加えるとともに、給食調理機械器具の整備を促進する等の措置を講じて、実質的に給食内容の改善に努力するとともに、賄材料費の増額には、今後とも一層の努力をしたい。

一〇、病院の有すべき看護要員の基準については、現在医療制度調査会においても審議されているが、看護要員の需給状況等をも勘案のうえ、慎重に検討したい。

一一、近年、保育単価が増額されてきたことに一関連して、至急検討したい。

一二、負担能力の認定が公平に行なわれ、事務処理が適確、迅速に行なわれるよう現行の管理制度を採用しているが、認定が可能な範囲において現状における事情を考慮するよう弾力的に保育の実情に因りたい。

一三、保育所本来の趣旨からして、保育に欠けている児童を入所させるという観点から入所措置の標準を設けており、今後なお、検討したい。

滋賀県愛知川総合開発事業促進に関する請願(第三三三二号)	富士山大沢の崩壊防止対策確立に関する請願(第二四四号)	農業災害補償法に基づく家畜病傷共済掛金の二分の一(国庫負担)に関する請願(第八九四四号)	天災による被害農林漁業者等に対する資金の融通に関する暫定措置法の一部改正に関する請願(五五件)(第四〇五、五、三五、五六五、五六六、八〇二号)	青果物の選果荷造研究費増額に関する請願(二二件)(第二七九、三三二〇号)
------------------------------	-----------------------------	--	---	--------------------------------------

二号)その他の関係法律の制定により本制  
度の運用が行なわれており、その内容は、  
特殊なものは、耕地防風林、小規模農地造成  
等特殊なもので、年間三十三年、償還期限五年、都道府  
県が行なう利子補給に対する助成率は特殊  
の場合を除き二分の一、従来五厘のも  
のを昭和三十七年からは個人施設につい  
ては六分五厘に下げることとして予算措置  
を講じている。

早場米壳渡期限の再延長に關する請願(第三三二一號)

### 高松港の木材輸入港指定に関する請願(第九三六号)

中央卸売市場法の修正案（第一部）

中央卸売市場法第十五条の六  
等改正に關する請願(二件)

農業經營相続法制定に關する  
請願(第四三四号)

同

四

四

四

同

が妥結するよう努め事業の促進を図りたい。が妥結するよう努め事業の促進を図りたい。  
第二室 台風災害対策の一環として、とくに被害の大いきかつた新潟県については、農業の遅延の実態にかんがみ、政府の買入期日第一期を五日間延長しして昭和三十六年十月五日までとした。なお、第二期以降についても、天候不良による取扱（調整、出荷の遅延等）の実態にかんがみ、政府の買入期日第四期を全国的に四日間延長して昭和三十六年十月二十一日から十一月四日までとした。

高松港は、未だ開発に指定されておらず、木村輸入税の指定基準に適合した場合に指定するより考慮したい。

生鮮食料品の市場対策については、中央卸市場法の一部を改正する法律（昭和三十六年法律第二百三十号）を制定し、中央卸売市場の施設の整備と取引きの適正化を促進することとしているが、産地から消費地へ一般家庭までの流通の関係においては、なお種々な改善しなければならない問題がある。そこで、現行流通機構についての詳細な調査を行なつており、その結果をもつて、市場問題もあわせて抜本的な措置を検討したい。

一、中央卸売市場に仲買人を置くことの可否は、なるべく市場における取引を簡素化する線にそつて、その市場の規模、取扱数等、地域内の流通情況等の実状に応じ定めることが望まないので、必置制を原則とする制度は適当ないの「中央卸売市場は生鮮食料品の卸売りを行なうために本法により開設する市場をいう。」の規定における卸売りは、せり売りと仲買人または売買参加者との間のせり売り方に「卸売人」という名称を用いているが、この名称をそのまま現在の仲買人の名称と名稱とすることは、現在の卸売人の名称となるが、やはりまたは入札以外の売買方法によることができる特定物品は、品質の格付けを実施することを条件としているが、このような物晶ることによっては、相続によることとされいることとし、昭和三十七年に即ち貯蔵することとし、とりあえずおむね全國にわたり相続による農業經營細分化の実態調査を行なうこととしている。

果樹農業振興特別措置法に基  
づく果樹植栽資金貸付利率引  
下げ等に関する請願（二件）  
(第一二八一、三三三号)

地方青果物卸売市場法制定に  
関する請願（三件）（第五三、  
一五三、二九一號）

長野県の干害応急対策事業費  
国庫補助等に関する請願（第  
七五三号）

万国家庭会議誘致に關する  
請願(第一四三号)  
九州の干害応急対策の助成措  
置等に關する請願(第三九号)  
石炭鉱業合理化臨時措置法の  
抜本的改正等に關する請願  
第七八五号)

通 同 同 同 同 同 同

(二) 石炭鉱業資金の創設  
石炭鉱業がその整備のため必要な資金の借入れ債務につき、石炭鉱業合理化事業団が保証する額を五十億円から償債能力額八十億円に引き上げるとともに、直接事業団から整備資金の貸付けを行なうこととした。

(三) 石炭運賃延納保証制度の創設  
果樹植栽資金について、昭和三十六年度は十億円の貸付けを計画したが資金需要等を考慮し、昭和三十七年度は五十五億円の貸付実績を約束して計画した。また、現行の貸付利率は振置期間中六分償還期間中七分となるつてはいるが、その引き下げについては、なる慎重に検討したい。

共同利用施設については、原則として農業近代化資金で事業を推進することになつて要するが、果樹園関係では、とくに事務費に多額の資金需要の強い、大規模共同振置場につては、公庫資金の貸付けを行なうことを計画している。

生鮮食料品の中地方市場対策については、第十四回国会で急手鉄道支障法が改正されたが、四十回国会では所要措置を講ずるに至るまでの間で本邦決議さる過程が、産地から一般販賣に至るまでの間で多額の資金需要の強い、大規模共同振置場につては、公庫資金の貸付けを行なうことを計画している。

昭和三十六年の干害応急対策事業については、第十四回国会で開催する場合の所要措置、関係団体の協力体制等につき検討のうえ決定した。長野県に対する補助金六十八万二千円を予備費から支出することとした。

九州七県に対しては補助金九千三百十五万円を予備費から支出することとした。

なお、干害恒久対策事業については、今後とも事業の展開に努めた。

日本で開催する場合の所要措置、関係団体の協力体制等につき検討のうえ決定した。

九州七県に対する補助金九千三百十五万円を予備費から支出することとした。

なお、干害恒久対策事業については、今後とも事業の展開に努めた。

（一）石炭鉱業の合理化臨時措置法の抜本的改正  
石炭鉱業の合理化臨時措置法については、石炭鉱業合理化臨時措置法の一部を改正する法律（昭和三十七年法律第九百四号）を制定し、次のような改正を行なつた。

（二）非能率炭鉱整備の促進  
昭和三十七年整備度から昭和三十九年度までに新たに六百二十万トンの整理を行なうこととし、そのため石炭鉱山整理促進交付金制度を設け、またその交付金の支払についての石炭鉱業合理化事業団による未払賃金の代理弁済による未払賃金の支給、成鉱離職者対策の強化拡充により鉱山労務者の保護を図つてある。

四、鉱害復旧並びに上水道事業を災害に準ずる取り扱いとすることについて、石炭鉱業なものであり、また、原因行為者として賠償責任を負う鉱業権者等が存在していることにおいて、一般災害に準ずるものとはいい得ないことは明らかであつて、わが法関係における鉱害賠償に関する法体系は、いかしながら石炭鉱業の早急な復旧の要請に基づき、国庫復旧全般、民生安定の面から、國および地方公助を主とする法体系より復旧費の一部または全部の補助を受けた鉱害復旧事業が鉱害復旧を行なうものとしており、円滑な鉱害処理に努力している。

なお、上水道事業については、現在でも必要経費の四分の一を国庫が補助しておあり、鉱害復旧にあたつてこれを災害復旧に準により困難であることは、前述の理由によつて、失業対策事業費を全額国庫負担とする地

四、その他石炭専用船の建造に対する近代化資金の貸付等  
二、拡大再生産を基調とする産業振興対策樹立につき、合理化路線を石炭需要の確保を図り、当面五千五百万吨の出炭規模を維持しながら合理化促進のため努力することとし、より前段の昭和三十七年四月六日の閣議決定に基づく石炭鉱業調査團の調査報告書に於ては、その再就職の促進と生活の基安定を図るため、炭鉱離職者の臨時措置法による基づき、広域職場紹介及び特別の転職訓練等の実施策を行なつてゐる。また、転職訓練を受けけることを容易にするため、失業保険金の受給資格の中ある者に対しても、支給を限らず、訓練受講中の保険金を支給し、受給資格のない者は、より失業保険金の額が一日当り三百円に満たない者に対しては、職業訓練手当を支給することとし、このほか、移住手当、扶助金、移動宿舎の貸与、住宅確保保証金の交付等を行なつてゐる。さらには、昭和三十七年一月から新たに雇用奨励金制度を創設するとともに、職業訓練受け手当を支給することとし、別居手当、技能習得手当を支給することとし、従来からの炭鉱離職者の対策を一段と強化した。今後の対策については、石炭鉱業調査團の答申を十分尊重のうえ、施策を推進した。

福島県大滝根地区のセメント工場設置に伴う工場立地条件（第一九七号）  
中小企業に対する事業資金わく拡大の請願（第八五六号）

同 同 同

<p>(三) 指定製業なつて、革工場、中小企業局、</p> <p>業種別振興対策</p> <p>中型小企業種別振興臨時措置法に基づく 業種を指定し、業界事項を決定し、軽工</p> <p>業協同組合</p>	<p>イ 共同設施貸付金（中小企業振興資金等助成法）</p> <p>昭和三十五年度 四組合二百九十六万円</p> <p>昭和三十六年度 七組合 千九十万円</p> <p>昭和三十五年度 一件二十二万円</p>	<p>(四) ア 資金設備近代化および技術指導等助成法（設備資金等助成法）</p> <p>昭和三十五年度 四組合二百九十六万円</p> <p>昭和三十六年度 七組合 千九十万円</p> <p>昭和三十五年度 一件二十二万円</p>
--	--	---

方公共同体の財政負担の軽減を図るため、昭和三十一年度以降労力費および事務費の国庫補助率を通常の場合の三分の二から特例による四分の一まで引き上げる高率補助措置を講じており、昭和三十七年までに計画を達成する。このための予算額を大幅に増額して三億円とした。

大滝根地区における石灰石利用工業の立地について、需要電力の確保、道路および鉄道の施設整備に関して、調査のうえ、所要の措置を検討したい。

年々政府関係を増加し、融資機関に対しても、資金供給を擴大を図つて、中小企業育成振興のため努力している。また、民間金融機関については、中小企業向け融資量の増加を要請してきたが、今後ともこの点について十分配意したい。

一、中小企業対策の一環として同相対策上必要なものについては、極力積極的にとり上げよう。配意していく。これと、皮革産業についてみれば、現在、次のような施策が講じられており、今後ともこれら施策の拡充強化に努めたい。

昭和三十七年九月一日 參議院會議錄追録

### 第三十九回国会において採択された請願の処理経過

石炭政策に關する請願（第三四七号）

四

一、エネルギー基本法の制定については、現行制度の円滑な運用を図るために総合エネルギー対策を樹立することが急務であり、その一環として統一的な法体系の必要性についても検討したい。

なお、総合エネルギー対策については、昭和三十六年八月以来、エネルギー懇談会において審議、検討してきたが、さらくに昭和三十七年四月六日の閣議決定「石炭対策と合わせて、基礎的産業調査会・総合エネルギー部会において審議、検討中である。また、エネルギー各部門を統括する独立の行政機關の設置につきにより、現在の機構の円滑な運用を図ることにより、現在の機効果をあげることができると考える。

二、石炭需要の確保については、これまで電力、鉄鋼等の大口需要産業との石炭長期契約

(四) 小繩細に対する事業資金の貸付けについて、利子補給は困難であるが、國民金融公庫、商工組合中央金庫の資金源の拡大と引き下げにつけて努力しているところであり、さらには中小企業信用保険法の一部を改正する法律(昭和三十七年法律第二十九号)を制定し、小規模事業者に対する保証制度を設け、低保証率による免除を行なうとともに、信託協会においても小口特別保証制度を実施するよう地方方に要請している。小規模事業対策として昭和三十五年以降、商工会、商工組合等に経営指導員を設置して小規模事業者に対する経営改善普及化に努めたいが、今後一層充実

二、協力して改善事項の実施の推進にあたつている。(一)技術、設備改善の指導については、今後も皮革産業に関する公設試験研究機関の指導機能を強化するよう努めることとした。中小皮革産業に対する設備近代化貸付事業金の方向にそつて、昭和三十七年度までの対象設備の範囲を拡大し、十分活用できるよう配慮している。

(二)協同施工による標準化の必要性は一段と重要性をましており、地方庁と都道府県中小企業団体が協力して未組織者の組織化、指導と現施設組合の指導においてお同一施設の助成に従つて、毎年国庫補助金を増額するとともに、零細企業の構成員とする組合の共同施設については、とくに重点的に貸付けを行なつて、これから小規模零細の合理組織化、設備の近代化には十分配慮して、指

六、非能率炭鉱業合理化臨時措置法の整理については改正する法律（昭和三十七年法律第九十四部改正の施行）により、あらたに右炭鉱山整理促進交付金を交付して、昭和三十七年度から昭和三十九年度までに六百二十万トンの整理を行なうことにし、政府は、その八十%を補助するものとし、必要な予算として、昭和三十七年度についでは、十億六千万円が計上され、度数による。また、本改正法の施行に伴い、鉱害処理にても非能率炭鉱の整理に際しては、石炭鉱山整理促進交付金のうち一定割合を留保して、鉱害債務の弁済を図るよう措置している。

七、鉱区調整に基づいては、鉱害法その他の法令の規定に基づく通商産業局長の調整制度が設けられているが、本問題は個人の財産度

四、石油油税に関する法律についての改正は、さきに開税定額法の第一部を改正する法律(昭和三十六年法律第二十号)および関税暫定措置法の一部を改正する法律(昭和三十六年法律第二十一号)による。施行に伴い重油税を基本税率の10%に引き上げるとともに原油油税を6%に引き上げ、さらに同年十二月二十四日の開税率審議会の答申に基づいて開税率法及び開税暫定措置法の一部を改正する法律(昭和三十七年法律第五十一号)により原油油税をも基本税率の10%に引き上げた。国民経済成長の基盤をなすエネルギーに関する問題でもあり、総合エネルギー対策の観点からとくに慎重に検討した。そのたたかいで、炭価は容易でないものとなつてきただが、炭価引き下げは炭石産業の安定化のための基本的要請であり、需要との関連からも、あくまでも達成されねばならない。そのため、石油の確保等の促進的努力を惜しまない所存である。その促進の努力を惜

取体制の確立につとめてきた。また、産炭地域における石炭火力発電の促進について非常に熱心な四日本共同火力株式会社による、行なはるに、現在西日本共同火力株式会社によつて建設が進められてゐるが、今後とも関係者との緊密な連絡のもとにこれを促進していきたい。石炭鉱業合理化資金の確保について、石炭鉱業合理化臨時措置法の一部を改正する法律(昭和三十七年法律第九十四号)の制定により、石炭鉱業の設備に必要な資金を貸付けることとし、これに必要な予算として十五億円を計上するとともに、債務額の百分の八十五を保証率を引き上げ、債務額の八十分十を保証するとともに、石炭鉱業合理化事業による近代化資金の貸付けのための必要的な予算として三十二億円を計上しておられるが、また、開銀資金、中小公庫資金等の石炭鉱業向け、枠を確保する等資金の拡充を図

昭和三十七年九月二十一日 参議院会議録追録 第三十九回国会において採択された請願の処理経過

(五十四件) 石炭政策樹立に關する請願  
〔第五件〕 (第五回) 一九〇九年五月五日提出

同

請願(第一〇四七号)

同上

一、産炭地域の経済の振興に關しては、すでに産炭地域振興臨時措置法（昭和三十六年法律第二百四十九号）および産炭地域振興事業團法（昭和三十七年法律第九十五号）を制定し、石炭鉱業の不況に伴い疲弊した産炭地域経済を振興するため、早急に対策実施を行なうこととし、目下必要な調査を行なうとともに、福岡県直方市は、すでに産炭地域に指定されており、同市における鉱工業等の振興につけても、今後産炭地域振興計画の実施にあたつて直方市および関係行政庁の計画を考慮し、産炭地域振興対策の趣旨にそつてその円滑な実現を図り、炭鉱離職者等の吸収に努力していきた。

(二百四十九号) および産炭地域振興事業團法(昭和三十七年法律第九十号)による産炭地域振興基盤整備法によつて、昭和三十一年五月二十日制定し、昭和三十四年の石炭鉱業審議会の答申に基き、石炭鉱業の合理化、炭価の合理化、工事費の合理化等を目的とする石炭鉱業合理化基本計画を策定してその実現に努力してきました。その後炭価引き下げは順調に推し進められ、特に最近においては年間二百五十万円の引き下げを見えており、昭成三十一年度までには一千二百円引き下げを達成する予定である。また、最近の賃金、諸物価等の値上がりなどにより合理化が困難となつてきていることから、石炭鉱業の安定化のためには合理化を促進することがあくまでも必要条件であるので、その実現を図るために、要件限りの努力をつくす所存である。でき

三

二四

産炭地振興計画福岡県伊方タ  
ム建設に關する請願（第三〇  
八号）

産炭地振興に関する請願(二  
件)(第一二六四、一〇四六号)

同

四

一、産炭地域においては、農業も一応含まれるものとされ、高い鉱工業を振興することが当面必要であります。他方炭鉱離職者の雇用問題、農地保全等を勘案すれば、まず工農業の振興を優先すべきであると思われる。

二、産炭地域経済を振興するためには、産炭

一、産炭地域における農業も一応含まれるものとされ、高い鉱工業を振興することが当面必要であります。他方炭鉱離職者の雇用問題、農地保全等を勘案すれば、まず工農業の振興を優先すべきであると思われる。

二、産炭地域経済を振興するためには、産炭

六 五 四 三

八、雇用促進事業団の業務について、昭和三十七年度にあらたに雇用奨励金制度の創設、地域職業紹介等の拡充を図り、とくに手厚い措置を講ずることにいたしました。

九、炭鉱地域における地方公共団体の炭鉱離職者対策、事業費、害石害復旧事業費、失業対策事業費、生活保障費、要保護費および準要保護児童生徒に要する経費等石炭対策に要する経費については、当該団体の財政政策を勘案して、昭和三十六年度においても特別交付税において必要な措置を講じていま

競輪制度改善に関する請願  
(第九九五号)

電話加入者事業協同組合に対する特別融資わく設定の請願  
(第七九六号)

法に基づく指定業種の振興資金設置等に関する請願(四件)  
(第四一二〇、五八〇、九三九、九九四号)

四

1

商工組合中央金庫においては、昭和三十四年より電話加入者事業協同組合に對して貸付を受け(昭和三十七年五月末現在で二十組合)に対し四億二千三百万円の貸付残高がある。しかし、電話加入者事業協同組合の運営は、相当高度の事務処理能力を必要とし、かつ、その性格からして収益性も低いため、経営基盤の弱体的なものが多く、これが選手の福利厚生面の強化に關し分かれていたので、組合経営の合理化、健全化のため地方公共団体等による指導の強化、活性化を行なつている。しかし、電話加入者事業協同組合の運営は、相当高度の事務処理能力を必要とし、かつ、その性格からして収益性も低いため、経営基盤の弱体的なものが多く、これが選手の福利厚生面の強化に關し分かれていたので、組合経営の合理化、健全化のため地方公共団体等による指導の強化、活性化を行なつている。したがつて、今後の融資方針と状態である。したがつて、今後の融資方針と状態である。したがつて、今後の融資方針と状態である。したがつて、今後の融資方針と状態である。したがつて、今後の融資方針と状態である。

國鉄草津線の列車増発等に関する請願(第四号)

運輸省

わせて研究したい。

1

10

1

一  
六

地形

九  
十

三陸沿岸縱貫鉄道早期完成に  
関する請願（第九四五号）

滋賀県今津町、国鉄近江塙津駅間鐵道敷設促進に關する請願（第五号）

同 同 同 同

同

一、本吉—前谷地岡は、昭和三十六年度末から着工しているので、早期完成に努力した  
二、大畑—大間間の建設については、今後検討する等遺憾のないよう措置している。  
三、国鉄線の廃止については、国鉄の有する公共的な使命、沿線利用者に与える影響等全般に慎重に検討していただきたい。  
四、工線として建設されたので、自下着工準備中であるが、着工については、調査の結果をまとめて研究したい。  
五、市立滝の原間にについて、昭和三十七年三月二十九日の鉄道建設審議会に提出して、着工線として建設されたので、自下着工準備中であるが、着工については、調査の結果をまとめて研究したい。

一、草津線には現在一日十六往復の列車を運転して朝夕の通勤列車を除いては、終日比較的の速い運転を行なつてゐるが、この通勤列車の混雑緩和については、他の線区の通勤区間の混雑状況も比較検討するとともに今後の車両の増備をまつて対処していく。  
二、草津駅付近には現在米原、彦根、大津等比較的の至近距離に急行列車が停車しているが、これらに比較して草津駅の乗降人員は非常に少ない。そこで早急に停車させることは困難である。  
三、昭和三十六年十月一日時刻改正により特急第一・つばめ号が米原駅に停車することにしたが、特急停車駅の増加については、今後の利用状況を検討のうえ、研究していく。  
本路線は鉄道敷設法の一部を改正する法律(昭和三十六年法律第百四十二号)別表に追加された路線であり、現在大津・近江今津・岡崎を営業している若狭鉄道とあわせて琵琶湖を一周する鉄道となり、その地方の発展を促進する効果があると思われる所以、建設について土地の補償については、地元の対策委員会

國鉄会津線に亘る請願（第一〇一八号）  
行の請願（第一〇一八号）  
轍越東線輸送体形強化改普促進に關する請願（第一〇一九号）

勞 勵 省 同 郵 政 省 同

同 同 同 同

京都に國立国際会議場を建設することを決定し、すでに用地買収をすまして居るが、今後における国際観光の状勢を十分に検討のうえ、慎重に考慮したい。

喜多方一米沢間は地形しゆんけんでこぶる難工事が予想されるので調査報告編入については、今後研究したい。  
今後車両の増備をまつて十分研究していきたい。  
**二、磐越東線の貨物輸送力増強のため強けん引**  
**力ジーゼル機関車を配備することに**  
**ては、軌道交換その他の線路施設の改良を行**  
**うべき必要があるが、その早急な実現は困難と思われる。**  
本鉄道は、鉄道敷設法予定線に該当してなく、経過地はおおむね山間地であり、また地形がしゆんけん複雑で長いはずの道を必要とする。よるであり、早急建設は困難と思われる。  
もぐりタクシーに対し、は、極力取締りにあたつてゐるが、その発生の一因であるハイヤー・タクシィ不足を補うためハイヤー・タクシィの大量増車を行ない、また、事業者の事業運営の改善等の措置を実行するとともに、よりタクシィ運転者をハイヤー・タクシィ事業の雇用運転者として吸収する等の配慮を行なうことをも行なうがすことにならない、もぐりタクシィの消滅をうながすことにならない。  
なお、道路運送法の改正については、昭和三十一年八月罰則を強化したところであり、今後さらに検討をすすめ、もぐりタクシィの絶滅を期する所存である。  
京都に国立国際会議場を建設することを決定し、すでに用地買取をすましているが、以後における国際観光の状勢を十分に検討のうえ、慎重に考慮したい。  
**他に必要度合のより高い箇所が多いので現状においては実現困難と思われる。**  
有線放送電話は、元来地域内通信を主眼としたものであるが、最近の強の希望にかんがみ、この施設と電気公社の公用電気通信設備との接続を認めることとする等、関係法律の改正について、目下検討中である。ただ、この接続には、技術基準と他の条件がないればならぬので、昭和三十七年度はとにかく千二百萬円の経費をつかう。有線放送電話施設について、公設設備との接続必要な技術基準等を調査検討するための試験設備を全国五箇所に設置して、設定するなど必要な調査研究を実行する所とともに、これら調査の結果をみながら法改正を行ないたいと考える。  
公社の設備との接続について、は、  
就労者の賃金について冬期六箇月間特別加算

措置を講じてきたが、昭和三十七年度においては、これを一人一日あたり十円引き上げて三十円とした。

現在、現行失業対策制度の問題点および今後の雇用失業情勢に即応した失業対策制度のあり方について、学識経験者に調査研究を依頼して改正の要があり認められる場合には、所要の改正措置を講じていくこととしており、諸題事項についても、問題点として考慮を払つていただきたい。

失業対策事業の根本的改正に関する諸願(三十二件)、(第三回)  
一七、三二八、三五六、三六、  
六、三六七、三六八、三九一、  
四一三、四一九、四二九、四  
三五、四三六、四三七、四  
八、四三九、四五九、五三、  
五八、一、六一六、六二六、六  
二、七、六一八、七六〇、七  
九五、五九六、九五七、一  
〇〇一、一〇〇二号)

同 同 同

(一) 職業教育、職業訓練等の関係  
おより(二) 整備、講習事項については、職業青商の充実、英美奨学制度により、学校教育および社会教育を通じ、ひとしくその職業教育の機会の確保に努めたい。  
(三) 職業訓練の実施に関する基本的方針および(四) 職業訓練の状態ならびに工業その他産業の発達に応じて、適切に技能労働力の養成が行なわれるよう配慮しており、昭和三十一年度においては一般職業訓練所三千六百六十人の訓練を実施することに三千六万三千六百六十人の訓練を実施することにつき、未解放部落民に対する職業訓練についてもその受講の機会の確保に努めている。

(一) が、他方、地方自治行政を有する場合がある。現行の職業行政の整制度の体係においては、すでにその間の調査が図られている。また、職業紹介行政における市町村の権限を拡大することは、国際労働者手帳第八十八号の趣旨からみて、適切ではない。しかし、行政の運営面においては、地方の実情が十分に反映されることは、所要の改正措置を講じていいきたい。

(二) から(四)まで現在、雇用失業対策制度においては、雇用失業対策制度が、問題点および今後の方向について、学識経験者による調査研究を依頼していきるが、この調査研究の結果、制度改正の必要ないと認められる場合には、所要の改正措置を講じていいきたい。

(五) こととしているので、問題点としては、生活保護法による保護は、要保護者の収入や資産でまかなえない場合である。この場合においては、不景気のため、収入が増加した場合に保護費が減る結果となるのはやむをえない。ただ、この場合は、その全額を収入として認定するところはせず、働く人々の経済状況を勘案する勤労收入を得るために必要な経費は、収入から控除することを認めていたが、控除額の引き上げについては、今後なお努力が必要である。

(六) 一般失業対策事業費が一般財源に対しても大きな負担となつておらず、かつ事業規模が大きい地方公共団体に対し、高率補助制度を適用し、一定基準に合致する地方公共団体について、労力一定費および事務費の通常の補助率三分の二を五分の四までに引き上げ、財政分担の軽減を図つておる。その財源として昭和三十七年度予算においては、前年度比一千億円増の三億円を計上した。は前年度比一千億円増の三億円を計上した。

(七) は、一般失業対策事業の就労日数について、昭和三十七年度予算においては、前年度よりも一千三百人増加した。これは、事業規模につけても昭和三十二年は、前年予算では二十万三千人とし、前年度よりも五百人の増加を行なつておる。

(八) 日雇い失業保険の待期日数は、失業保険金目額の大幅な引き上げを行なつた昭和三十五年法律第十八号により通算、継続とも一日ずつ短縮されたところであるが、日雇い失業保険取扱は昭和三十五年度において一千二十四百万円の赤字を生じ、おり、加えて昭和三十六年七月一日から失業保険金目額の大幅な引き上げを行なつた待期日数が撤廃される。

(九) 大な赤字であるが、日雇い失業保険における待期の問題は検討を要する問題と考へるが、前記のようないふ情にある關係上、日雇い失業保険の赤

三五〇号 請願(三件) じん肺法の一部改正に關する

四

九、就労施設について、は、じん肺審議会の意見を聞いて検討する予定である。  
八、就労施設について、は妥当でない。  
九、就労施設について、は妥当でない。付の額についてもは旧切替補償費と見合ふ関係を維持することとしている。したがつて、現状において遣族給付の額を一律とする事は妥当でない。  
一〇、業務外の傷病による業務災害による稼働能力の損失を被る者に対するものであります。この傷病に対する労災保険が補償を行なうことは、現状においては制度の性格からして不可能である。  
一一、労働基準法上の災害補償および労災保用に関する保険給付は、業務災害による稼働能力の損失を被る者に対するものであります。この傷病に対する労災保険が補償を行なうことは、現状においては制度の性格からして不可能である。  
一二、労災保険の保険給付は、長期給付においても業務災害による稼働能力の損失を被る者に対するものであります。この傷病に対する労災保険が補償を行なうことは、現状においては制度の性格からして不可能である。  
一三、労災保険の長期給付と厚生年金保険の障害年金を全額併給することは、同一の事由によつて同じ給付を受ける者に対するものであります。この点については、社会保障制度の総合調整の機会に再検討されることとなつてゐる。  
一四、国庫は、長期傷病者補償および障害等級第一級から三級までの障害補償費に要する費用のうち、労働基準法上の障害補償費をおよび打替補償に相当する部分をこえる部分について、一部負担することとなつていいがその業務に起因する災害は、本来負うべき補償責任に基づくものであるから、その費用を国が全額負担することは適当でない。  
一五、長期傷病者については、その生活の実情にかんがみ、療養生活に困難な事情がある者には療養費援護金を支給する等、労働福祉事業團において近く特別の援護措置を講

公共事業施行に伴う損失補償

建 設 省

公共事業の施行に伴う損失補償の基準につ

身体障害者雇用促進法に結核回復者包含の諸願(第四七〇号)

同

四

在日米軍に対し保安解雇救済の神奈川地労委命令発行要求に關する請願（第九九六号）

四

一六、長期傷病者に対する生活援護について  
　　は昭和三十五年三月における労災保険法一部改正の際の附帯決議の趣旨をそつて、近畿労働省労働省事業局において療養および生業の援助措置を講ずることとしている。

　　結核回復者については、現在すでに職業安定法に規定する身体に障害のある者の中に含まれるものとして取り扱つており、公共職業指導を行なわなければならぬこととして十分な配慮の下に職業紹介を行なうこととしている。このほか肋骨の切除本数が原則として六本(第一肋骨を含むときは五本)以上上の者は身体障害者雇用促進法の適用ある身体障害者として取り扱つてあるところであるが、結核回復者の雇用促進に関する方策について、は身体障害者雇用審議会に諮問しているので、その結果をまとめて検討を進めるとともに、その他の経済保護等の措置についても慎重に検討していきたいたい。

基準引上げに関する請願（第一七号）

## 公共工事費の予算措置適正化

昭和三十一年度公共事業の追加補正に関する請願（第五号）

卷之三

主要地方道岐阜小浜線の国道  
編入に關する請願（第三号）

三四、五六二号)

長野県三郷村上高地間スカウト

## 東京都江戸川地区の恒久護岸

建設行政における部落解放運動

10

## 二、現行の地代家賃統制令の存廃について

宅地造成等規制法（昭和三十六年法律第二百九十一号）が制定され、昭和三十七年七月一日より法が施行されたので、本請願の趣旨は達せられた。

全国的幹線道路網整備の見地から、慎重に検討中である。右二回。」

積雪寒冷特別地域における道路交通の確保に関する特別措置法に基づく除雪事業に対する国庫補助は、昭和三十七年度より実施して

なお昭和三十七年度は、除雪事業費補助として一億二百万円、除雪機械費補助として一億五千八百万円を計上している。

調査中であるので、その結果をまとめて概説したい。

限り早期に完成するよう努力したい。

の不良住宅地に改良事業は同様に基いて実施され、事業量も逐年増大した。また、同法により事業施行者は指定地区内に

良住宅建設事業、不良住宅の撤去、移転補償および収用施設建設事業については、才

かついでいる。新法によりすでに通用の途が開

昭和三十七年九月二日 參議院會議錄追録

第三十九回 国会において採択された請願の処理経過

國有機械供施設等の對象資產範囲拡大助成交付する請願(第六十一条)

三

自治省

請願の趣旨においては、昭和三十七年度地方税制の改正においても、十分納稅したが、納稅者おより特別徵収義務者に核算手続が煩雜となること等を考慮し、從前より個人が道府県民税の賦課徵収については、市町村に委任することとした。なお、昭和三十六年度および昭和三十七年度の改正に伴い、道府県に対しは、從来もまして、所得や税額の算定事務等に関与する市町村への援助態勢を強化するよう指導を行

三は、慎重に検討中である。  
五、上行から、現行の公其土木施設に係る災害の復旧につき、現行の公其土木施設に係る災害の復旧事業費、国庫負担法は、原形復旧を原則としているが、必要なものについては、改良的に行復旧するはか、災害が激甚では、改訂計画による改復旧を行なう事態があると認められる。災害の復旧の工事とあわせて災害関連工業を実施する等の措置を講じておられることは、これらの方針によつて、できるだけ改良復旧を行なう方針である。

四、土地区画整理事業について、施行者は、換地計画画において換地（代替地）を定め、從前の合土地区画に整地案等の開発規制により、前記の宅地の諸条件を勘案して行なうことといたつており、また、利害關係者の意見も聽取し、さらに関係者により選挙された土地区画整理審議会の意見をきかなければならぬことと定められたが、事業の実行には、協同改善の実行が、行なつては、できる限り生活環境の向上を図る努力したいが、地区の改善も年々増加しているが、努力しておられるが、慎重に検討中である。

## 国庫補助事業の認証及び起債

町村人口減少による財政措置の請願(第八五二号)

会社労働組合等からの政治  
献金禁止に関する請願(第三  
六〇号)

選挙違反者の罰則強化に関する請願(第三五九号)

## 公明選挙実現のため連座制強化に關する請願(第三五八号)

地方公営、準公営企業債増に  
に関する請願(第二九九号)

### 地方財務会計制度改正促進に関する請願(第一六号)

四

四

1

同

同

1

三

普通父兄の付税においては、その算定の技術的措置から人口の減少に對する特別の補正昭和三十六年度においては、人口の減少により財政運営にいちじるしい支障をきたすと認められており、これに配意したが、昭和三十一年度においては、これららの市町村がおおむね都市的度合付税の高い市町村であることにかんがみ、普通父兄の付税の算定上における市町村にかかるものの引き上げを行ふこととしている。市町村の財政力の強化を図ることとしている。

さなお、改善すべき点があるとすれば、今後さらに検討をしていかたい。

公職選挙法等の一部を改正する法律（昭和三十七年法律第二百十二号）の制定により、國または地方団体と特殊な関係にある会社その他の法人からくる選舉への寄附を禁止したことについては、政黨の基本的問題と関連するとして選挙制度審議会で検討の予定であるので、その結果をまつて処置したい。

連座制については、公職選挙法等の一部を改正する法律（昭和三十七年法律第二百十一号）の制定により、請願の要旨のようになされた。なお、改善を要すべき点があるとすれば、今後も検討したい。

三十一年法律等の一部を改正する法律（昭和三十二年法律第二百二十二号）の制定により、質な選舉犯罪を犯した者に対する罰則をさらに強化された。

選挙制度審議会で検討中であるので、その答申をまつて善処したい。

ならうとともに、市町村の附加事務に伴う財政需要額の算定の際に考慮することとし、また、道府県から市町村に交付する徴費を大幅に増加する市町村への措置を講ずることと得て費用を負担する。住民税徴収制度の円滑な実施を期している。

地方財務会計制度調査会の答申（昭和三十三年三月二十三日）の趣旨に基づき、昭和三十八年初めに閣係法案を国会に提出することと目途として、所要の改正作業を進める所存である。

公営企業および準公営企業の地方債については、事業の収益性と地方債が唯一の建設財源であることにかんがみ、また、従来の起債充當の状況からみて事業建設の経済的施行をさるために圖るため毎年大幅に資金の増額を図り、力地方公共団体の要望に応える措置を講じている。

